

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 67 (1987)
Heft: 4

Vorwort: Éditorial : quid 1988?
Autor: Planta, Rodolphe de

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ÉDITORIAL

Il est difficile de faire une prévision des échanges franco-suisse pour l'année à venir. Les deux pays sont en effet dans des situations assez différentes. La France connaît un déficit commercial important et le taux de change franc-suisse est au niveau d'un cours moyen. La Suisse connaît une situation financière relativement favorable avec un cours franc-suisse stable et un déficit commercial très faible.

La Suisse doit se préoccuper de maintenir son positionnement financier et de faire face aux risques économiques qui peuvent être importants.

Quelques

Tout le monde se demande quelle influence la forte chute des cours de bourse sur toutes les places financières pourrait avoir sur le commerce international et, pour ce qui nous concerne plus particulièrement, sur les échanges entre la France et la Suisse.

Il est vraisemblable que la consommation sera touchée et diminuera sensiblement. Dans un deuxième temps, les investissements pourraient baisser, notamment dans les secteurs industriels liés à la consommation.

Globalement, le volume des échanges entre la France et la Suisse aura probablement tendance à se contracter.

Or, il est rappelé que le commerce entre ces deux pays est extrêmement actif et que la Suisse importe surtout de France des biens de consommation, alors qu'elle y exporte surtout des biens d'équipement.

Dans le contexte d'un ralentissement conjoncturel des échanges, il ne serait pas étonnant de constater une décélération des importations suisses de France ayant pour conséquence de rétrécir l'excédent traditionnel fort important de la balance commerciale en faveur de la France.

Toutefois, dans une seconde phase, une diminution des importations françaises pourrait rétablir cet écart.

Nous sommes cependant certains que tous les protagonistes privés et officiels, en France et en Suisse, ne ménageront pas leurs efforts pour résoudre au mieux les problèmes résultant d'effets perturbateurs et nous leur adressons à cet effet nos meilleurs vœux pour 1988.

Rodolphe de Planta,
Président.